

LESENSWERT

Abenteuer mit der Nausikaa von Christa Tauern

Manch einer wird sich an den Artikel von Christa Tauern erinnern, der vor einiger Zeit im Liechtensteiner Volksblatt erschienen ist. Sie berichtete darin von ersten Erfahrungen mit dem für Landratten gefährlichen Element Wasser, das sie mit einer Segelyacht bereiste.

Dieselbe, veränderte Christa Tauern, die noch vor einigen Jahren mit ihrer Familie in Triesenberg wohnte, hat ein Buch veröffentlicht: «Heiter bis bewölkt...» Gemeint ist das Wetter, das die «Nausikaa» und ihre Besatzung, bestehend aus abenteuerlustigen Segelschülern und einer kleinen festen Crew, zu erdulden hatte. Aber auch die Antwort auf die Frage «wie geht's» ist in dem Titel überhörbar.

Ich höre die Kritiker schon sagen, so einfach ist das nicht, einfach eine gesicherte Existenz in den Liechtensteiner Bergen samt Familie hinter sich zu lassen. Und dann noch mit schulpflichtigen Kin-

dern, die in alle Winde verstreut gross werden. Dennoch, das Buch beweist, dass es einer Familie auch mit noch kleinen Kindern möglich ist, sich den Traum des Lebens auch auf Kosten sozialer Sicherheit zu verwirklichen. Christa Tauern und deren Mann, der Skipper der 17 Meter langen Yacht, haben ein zweites, abenteuerliches Leben angefangen, eines auf schwankender Grundlage. Es wird berichtet von dem folgenschweren Uebertritt, der einmal vollzogen, kein zurück mehr erlaubt, risikoreich und heroisch war und trotz Rückschlägen ein erfahrungs- und empfindungsreiches Leben bietet. Den Träumern bietet das Buch

Anleitung, seine Wünsche zu verwirklichen. Bis zu konkreten Tips bei der Wahl eines geeigneten Bootes. Dem Zaghafte bestätigt es, dass fester Boden unter den Füssen sicherer ist als Wind und Wellen. Denn die Nausikaa, die sich über Wasser hält, indem sie zahlende Gäste aufnimmt, macht ganz schön was mit: Stürme, bis an den Rand des Schiffsbruchs! Aber um Segelferien und seemännische Ausbildung sinnvoll miteinander zu verbinden, sich Kenntnisse zu erwerben, die für den A-Schein, B-Schein und für Sporthochseeschiffer notwendig sind, nimmt manch ein Binnenländer, der nur den Bodensee oder Zürich-See kennt,

gerne alle Stürme des Mittelmeeres und des Atlantiks auf sich. Die Ueberfahrten von Brest nach La Rochelle oder von Palma nach Marseille mögen noch so halbschwer sein: der sie einmal mitgemacht hat, vergisst sie nie. Daran lassen Christa Tauerns Reiseberichte keinen Zweifel.

jd.
Tauern, Christa: «Heiter bis bewölkt...» Abenteuer mit der Nausikaa. Emmendingen: Kesselring 1978. 156 S., brosch., ca. SFr. 24.—.